

La Región Extremeña

DIARIO REPUBLICANO

CONTINUACION DE LA CRONICA

PUBLICIDAD.

Anuncios en la cuarta plana, 5 céntimos de pesetas la línea. Los permanentes, los que se publiquen en las demás planas y los comunicados á precios convencionales.

Los originales no se devuelven. No se publica lo que no interesa á SUSCRIPCIÓN.

Badajoz un mes, 20 ptas.—En provincias, trimestre, 5 id.—Extranjero trimestre, 6 id. La correspondencia se dirige al administrador. Redacción y Administración. Arco-Aguero, 18



SASTRERIA

DE TEODOMIRO DURAN.

Sócio académico de la internacional de Maestros Sastres.

Se confeccionan toda clase de prendas civiles y militares, con prontitud y economía.

59, CALLE DE SAN JUAN, 59.

(FRENTE A LOS GABRIÉLES.)

Fernando González Hernández

Habilitado de Clases Pasivas

RAMON ALBARRAN 21, PRINCIPAL

(ANTES MORALEJA.)

MIL PESETAS al que presente capsulas de Sándalo, mejores que las del Dr. Piza, de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las enfermedades urinarias.—Paza del Pino 6, Farmacia, Barcelona.

Después del juicio

De toda eternidad venía el Ser Supremo complaciéndose en sus soledades. Como, cuando, por qué surgió en el Espíritu infinito la idea de la creación? Que motivo pudo detenerle que fuera un momento ese mundo que nunca antes fué y nunca después será? ¿A qué ese universo cuya vida, por mas que se dilate en inmensidades de siglos, llenará apenas un instante fugitivo en la inmortalidad del eterno solitario del cielo?

¿Quién sabe! ¡Eilo así lo cuentan! En un instante indivisible del infinito tiempo, la mente divina concibió el plan y la voluntad absoluta se determinó a ejecutarle. Entonces se realizó el gran milagro. De nada se hizo todo. A impulso de la voz creadora surgieron el espacio, la materia, la fuerza, la forma. Los mundos llenaron la extensión vacía. La luz iluminó los ámbitos; el calor vivificó á los seres. La vida nació en el seno de lo inorgánico. Soplo Dios y apareció el alma.

Tiene el aislamiento sus inconvenientes, pero también sus ventajas. La creación fué para su autor motivo de grandes preocupaciones y cuidados. El hombre sobre todo, le dió muchos disgustos. La primer pareja humana le salió desobediente. Eligió como suyo á un pueblo y le resultó discoló, infiel, corrompido, idólatra. Envio á su propio hijo para redimir á los humanos del pecado, y la redención alcanzó á muy pocos, y los humanos siguieron pecando. Luego vinieron las revoluciones, la ciencia, el descreimiento. La Santa Iglesia de Dios sufrió muchas tribulaciones. Bien es verdad que, en compensación de tamaños sinsabores, los hombres dieron á su divino creador el espectáculo de tantas y tales tonterías, que más de una vez, en el transcurso de los siglos, la faz del Altísimo se desarrugó y de sus labios brotó la risa, sin ser parte la propia voluntad omnipotente á contenerlo.

Aun no fué el día de la impiedad el más triste de los espectáculos que el mundo ofreció á su autor. Luminando el «hospicio» de los sacerdotes, mezclado y confundido con el holocausto de los fieles, llegó incesantemente á sus oídos el inmenso gemido que exhala la creación entera, el bárbaro clamor de la cruel batalla de la vida, el grito del dolor, la queja de la opresión, el sollozo del infortunio, el rugido de la desesperación y el estertor de la agonía. Oyo llantos, blasfemias, maldiciones, conjuros, ruegos, alaridos, ruidos de cadenas y rechinar de dientes. El mal entero de lo creado, toda la abominación de la existencia, se alzaba hasta su trono inmortal como una protesta y un lamento. ¡Cuántas, cuántas veces, en la larga duración de las edades, el artífice de un verso, conmovido por el inmenso infortunio de los seres, contemplando la desdichada condición de sus criaturas, á fuer de sabio, á fuer de santo, á fuer de misericordioso, á fuer de justo, se habra sin duda arrepentido de su obra!

Todo acaba en el mundo, el mundo inclusivo. Apareció por fin la aurora del día anunciado, del día temido, del día de la justicia, de la ira, de la expiación y del juicio. Todos los culpados de haber vivido comparecieron como reos en el valle de Josafat. El Juez ocupó el estrado. Abrióse el juicio oral público. Oició el diablo de fiscal y el ángel guardián de abogado. Uno á uno, todos los humanos fueron desfilando ante el temido tribunal. Luego, muy largo tiempo duraron los debates forenses. Mas, pronunciada al cabo la inapelable sentencia, dióse al mundo por fin liquidado, pasando á sus respectivas y perdurables moradas los santos y los réprobos.

Una vez ultimada la liquidación definitiva de la vida, púgo á Dios contemplar el resultado. Y he aquí lo que vio. Allá arriba, y en incommensurables alturas, un puñado de justos gozaban la beatitud, un tanto monótona, de la paz y bienaventuranza eternas. Allá abajo, en el insosdable abismo, la inmensa, la prodigiosa muchedumbre de los condenados se retorcia desesperada entre tormentos sin nombre que nunca deben acabar. Y entre el cielo y el infierno, el universo, vuelto al caos, aparecía informe, monstruoso, oscuro, frío, desiado, como un enorme cementerio de mundos muertos. De nuevo resonó potente entonces por las huecas concavidades del vacío la voz augusta á cuyo magico conjuro la creación un día saliera de la nada.

Y aquella voz decía: —Pues, señor, bien pensado, la verdad es que he hecho un pan como unas hostias.

ALFREDO CALDERÓN.

Mimica pura.

Precisamente el día anterior al del suceso que voy á referir, sostuvo Paco Minguez, en una reunión de amigos, las excelencias de la mimica y su notoria superioridad sobre otros procedimientos ó modos de expresión.

La mimica suple ventajosamente—dijo—la deficiencia del lenguaje. Ya sabeis que en los teatros se representan obras de argumento complicado sin que intervenga para nada la palabra, y el público se entera de todo perfectamente; no me negareis que los sordo-mudos, aparte de su alfabeto manual, se entien-

den á maravilla con gestos, acciones, movimientos, e.c.; sin ser políglotas nos es dado viajar por cuantas regiones habitadas hay en el planeta, y omitiendo toda expresión verbal es cosa facilísima pedir de comer, de beber, cama para dormir... y podemos expresar el dolor, la suplica, la compasión...

Estas y otras cosas mas dijo Paco Minguez en defensa de su opinión, y al día siguiente, asomado al balcon de su casa, y mientras consumía un aromoso habano, recordaba los argumentos con que sus amigos habian refutado la teoría expuesta.

Yo creo—pensaba—que los que niegan la eficacia de la expresión en la mimica, es que son poco perspicaces, y discurren según sus escasas aptitudes les permite discurrir; niegan el valor positivo indiscutible de la expresión del rostro, de los ademanes, de las gesticulaciones, porque no pueden ó no saben traducir ese admirable lenguaje mudo...

En aquel momento fijó Paco su atención en una señora, joven, hermosa y elegante, que cruzaba de una acera á otra, y en el encuentro de un caballero, también joven, que pasaba de largo y se detuvo á un ademán de la señora.

Paco advirtió inmediatamente que á él le habia contrariado aquel encuentro; lo de prisas, y al detenerse comenzó á golpearse el suelo con uno de los pies, pero de muy apenas percibió, fijo el talón y movimiento de arriba á abajo la punta del pie; sentía influir de impaciencia ó contrariedad.

El observador, satisfechísimo de aquella coyuntura que su buena suerte le deparaba, se propuso estudiar la mimica de la escena á que habia de dar lugar aquel encuentro callejero: mimica pura, pues á la distancia á que se hallaban los interlocutores, no era posible oírles ni una sola palabra.

A los tres minutos, ya habia deducido Paco la consecuencia de que eran dos amantes, ó mejor, ex-amantes, cuya ruptura de relaciones no dataría de fecha muy larga... Era un encuentro casual, y seguramente haría el ojo para él, que apenas habia ni se movía.

En cambio, ella expresábase con mucho calor y no habia duda de que le equataba en cara su proceder indigno, quizas su abandono injustificado... una de las veces en que con mas vehemencia se expresaba ella, mientras él permanecía inmóvil y con la cabeza baja, como resignado á oír tan tremendos cargos, prosaicamente pasados de su conciencia, nuevo una mano al corazón y se vio claramente que lanzaba un profundo suspiro. ¿Podia haber algo mas fácil de adivinar que aquello? Sin duda le decía con voz dulce y apasionada:

«O no tienes corazón, ó sera de bronce ó peña!»

Le tocó á él el turno de hablar, de justificarse, y comenzó por decir algunas de esas frases de uso corriente en tales casos, y que como era natural, no satisfacian á la dama; luego se encogió de hombros y acrió los brazos como diciendo:

—Después de aquello que sucedió, qué habia yo de hacer sino retirarme por el furor?

Y á continuación la señaló con el dedo índice de la mano derecha, lo cual queria decir:

—Tú tuviste la culpa, tú lo quisiste. Entonces la hermosa joven sacó el pañuelo y se enjugó los ojos. ¡Ella la causante de tan dolorosa ruptura, cuando cada día le amaba mas, cuando no habia dejado de tenerle en el pensamiento ni un sólo instante! La acusación era

monstruosa... ¡El colmo del cinismo y de la crueldad!

—¡No tanto, hija, no tanto!—debía él de decirle, haciendo significativos ademanes para calmarla—Yo no he dejado tampoco de pensar en ti...

Las lágrimas desahuman al hombre de corazón mas duro... No es posible ver llorar á una mujer hermosa, sin prodigarle consuelos... Por lo tanto, él la tomó una mano, que ella le abandonó sin resistencia ¿que sin resistencia? con inequívocas muestras de deleite, mirándole de un modo tan sugestivo, con sus hermosos ojos, aún humedecidos por las lágrimas, que él no tuvo fuerzas para resistir y se puso á mirarla también fijamente y muy de cerca.

—Diciéndole, estos hacen las paces—pensó Paco.—Milagro sera que no se vayan asidos del brazo, muy juntitos, diciéndose ternezas.

Sin embargo, aquellos síntomas de bonanza fueron muy breves; soltáronse las manos, y despues de un corto rato de placida conversacion, sin hacerse cargos ni tampoco protestas de amor, extrajo ella de una preciosa cartera cierto papel que desdobló y puso en manos del caballero.

Breve debía ser el contenido, porque lo leyó de una ojeada, pero seria de tal gravedad que sin poderse contener lo estrujó entre sus dedos, manifestando de un modo harto elocuente la indignación que la lectura le produjo.

Positivamente, aquel papel era un anónimo; alguna infame calumnia que manchaba el honor del caballero.

Se lo devolvió, inclinándose con afectada cortesía, y con una mimica que traducía al lenguaje hablado, significaba lo siguiente:

—Hemos concluido para siempre... La que tan facillmente ha dado credito á esa infamia, no ostendra jamás mi perdón!

Ella suplicaba y él se mantenía firme, mostrando deseos de alejarse: ella le retuvo por dos ó tres veces. Por fin, dieronse friamente la mano y se separaron; ella por un lado y él por otro.

A pocos pasos, el caballero se encontró con un amigo, parándose los dos á hablar; ambos volvieron la cabeza para mirar á la dama que calle abajo y con paso menudito y rápido desapareció tras de la primera esquina.

¡Oh fortuna! El amigo del ex-amante era también de Paco, uno de los de la tertulia del día anterior. Podia, pues, ratificar, certificar y probar la exactitud de la historia adivinada merced á la mimica; le costaba interrogar á aquel amigo que ni caído del cielo.

En cuanto vió que se despedía, sacó el cuerpo fuera del balcon, gritando:

—¡Joaquin! ¡Joaquin! ¡Súbe un momento.

—¡Qué disparate!—exclamó Joaquin, lanzando una sonora carcajada, en cuanto oyó la historia. Esa señora no ha sido, ni es, ni será amante de mi amigo el doctor Mendieta; esa señora, por cierto muy aprensiva, explicaba á su médico todos los síntomas que cree sentir; la mano en el corazón indicaba las palpitaciones que sufre; el enjugarse los ojos fué porque realmente padece una ligera conjuntivitis; el mirarla él con tanta fijeza era para observar la congestión del globo del ojo; el amoroso apretón de manos no existió más que en tu fantasia; era que te tomaba el pulso; y finalmente, el infame anónimo queda reducido á la modesta categoría de una receta de otro doctor, que disgustó naturalmente á mi amigo, porque si la señora apelaba á la ciencia de otro facultativo, estaba él de-

más... cómo están de más todas sus teorías acerca de la *mínica pura*, si el modo de interpretarla te lleva, como ahora, á cien leguas de la verdad...

RAMIRO BLANCO.

Pacotillas

¡Aprieta!

En Barcelona circulan estos días billetes falsos de la lotería de Navidad.

Pero no hay que alarmarse.

Hay un medio seguro de distinguir los legítimos de los falsos.

Se distinguen, en que si salen premiados los falsos, no los pagan.

La autoridad de Zaragoza ha prohibido que 700 tejedores huelguistas pidan limosna.

Por lo visto la autoridad prefiere que la tomen.

O se propone que sean dos veces huelguistas: una como tejedores y otra como mendigos.

Un caballo en Maliaño

ha tenido el capricho muy extraño de morder á una joven en el pecho, lo cual está mal hecho.

¡La caballar familia

debe comer tan solo de vigilia!

Trece valientes chicos malagueños, probando que no son supersticiosos, y que no son espíritus pequeños que crean en augurios infundados, los trece en Sociedad se han reunido para comer los martes desde Enero, y al sentarse á la mesa, haciendo ruido, volcarán el salero,

que es la señal más cierta y espantable de que va á ocurrir algo lamentable. También los trece se han juramentado que si cambian de estado,

se casarán en martes, prometiendo por la fe de su honor, según parece, que han de lograr, sus cálculos haciendo, si hay sucesión, que nazca en día trece. Yo creo que esos trece valerosos malagueños, con tal fin asociados, probarán que no son supersticiosos (pero demostrarán que están chiflados). Reunirse esos trece valentones en el café ó en un hogar paterno y sin pensar allí en supersticiones, ¡hablen mal del Gobierno! Así serán más útiles que empieando su tiempo en cosas fútiles

Una parte de la prensa de París, ocupándose del hallazgo del cadáver descuartizado, cree que se trata de una broma.

No me chocaría.

Porque hay cadáveres de muy buen humor que se descuartizan ellos mismos para reírse de los apuros de la policía y del terror de las gentes.

Digamos pues:

«Si es broma puede pasar, mas á tal punto llevada merece ser castigada llevando el muerto á enterrar.»

ESTRANI.

De todo un poco.

Obras son amores

La enormidad de ventas del popularísimo Licor del Polo traspasaron los límites de la previsión y cálculo. La fábrica del dentífico nacional se halla tan abarrotada de pedidos, las demandas son tan fabulosas, que el autor se ha visto precisado, para atender á sus clientes con toda oportunidad, á conceder primas de preferencia por la fabricación de cascotes y hacer viajar por dos veces en menos de un mes los envases para su Licor del Polo, por gran velocidad. La aduana de Irún y el agente Sr. Pedros testificarán que en el tiempo dicho han pasado para Bilbao, por gran velocidad, dos expediciones de 20.000 frascos cada una. Las estaciones de Bilbao, Madrid y Barcelona justifican las frecuentes remesas que por gran velocidad se hacen constantemente. El Licor del Polo á don G. García, de Madrid, y Sr. V. Ferrer y C.ª y Urich y C.ª, de Barcelona, para que estas respetables Casas, que compran 20.000 frascos cada vez, pagados por

adelantado, no carezcan de existencias del solicitado dentífico. Los clamores constantes (y ellos lo manifestarán al que lo pregunte) por no recibir la totalidad de sus pedidos en un solo envío por parte de las Sras. Andreu, Sociedad Farmacéutica, Vidal y Ribas, Bufil y C.ª y otros, de Barcelona; Ruiz, Delgado y otros, de Sevilla; Fuentes, de Palencia; Marquina, de Pamplona; Policio, de Gijón; Pérez Molino y Villafranca, de Santander; Barandiarán y otros, de Bilbao, y centenares de Casas de diversos puntos de España, confirman con hechos, y no con invenciones ó paradojas, el profundo é inmenso crédito que tan merecidamente goza en su propio país (*rara avis*) el inmejorable dentífico Licor del Polo de Orive.

¿Puede manifestar otro tanto ningún dentífico extranjero, ni en una centésima parte?—Rep.

Sección Oficial

El «Boletín» del 17 publica:

Auncio de la Capitanía general de Aragón haciendo saber al soldado que fué del Regimiento infantería de Galicia núm. 17, José Pérez Pina natural de la Roca que se hallan terminados sus alcances pudiendo reclamarlos á la Comisión liquidadora.

Edictos administrativos anunciando subastas de consumos.

Otros del Juez de instrucción de Herrera del Duque interesando la busca de dos cerdos propios de Juan José Vazquez y Andrés Mllán y citando al procesado por hurto de un jumento, Miguel Caballero.

Tarifa temporal núm. 1.º para el transporte en gran velocidad de viajeros con billetes especiales de ida y vuelta

Sección Regional.

Desde Aceuchal

Sr. Director de LA REGION EXTREÑA. Muy señor mío: Ruego á V. inserte en las columnas de su ilustrado periódico las adjuntas líneas, para que conozca el mundo civilizado el grado de cultura que tiene mi pueblo natal. Desde Enero del 99 venía funcionando en esta villa una Sociedad Cooperativa y de socorros mútuos, de la cual fui fundador, y resulta que á poco más de dos meses de estar establecida dicha Sociedad, se empujaron cuatro ó seis individuos de la misma en que no debía de ser yo el Presidente, siendo así que la Junta general me había nombrado por una numerosa mayoría. Con un pretexto infundado me destituyó del cargo, la Junta Directiva; pero como según el reglamento, no podía adoptar tal medida, creo que mientras no resolviera en definitiva la junta general, solo estaba suspenso hasta que esta se reunió; habiendo acordado por una mayoría muy grande, tanto que no lo imaginaba yo mismo, que continuara en el cargo.

Viéndose derrotados mis enemigos, tratan de disolver la Sociedad y la consiguen en una forma tan indecorosa, que vergüenza dá el decirlo. Pero, ¿porqué no se ha de decir? Cuatro ó seis de estos individuos recorren todo el pueblo recogiendo firmas para la disolución de la Sociedad, diciéndole á los asociados, á unos que todos estábamos conformes, á otros que aquello era preciso disolverlo, porque la noche menos pensado íbamos á andar á tiros ó puñaladas y á algunos obligándolos en formas distintas, que diré si llega la ocasión.

Y en fin Sr. Director, si quiere V. saber más, tenga paciencia y espere á los acontecimientos y mande á su afectísimo y s. s. q. b. s. m.,

FRANCISCO MUÑIZ.

Aceuchal á 13 de Diciembre de 1900.

Crónica Local

TEATRO.

Poca concurrencia hubo anoche en el coliseo de López de Ayala. Se puso en escena primeramente «Marta de los Angeles», de cuya ejecución, en anteriores representaciones, ya dimos conocimiento al lector.

En segundo lugar, se representó «El du de la Africana».

Se disinguió en esta obra Josefina Soriano, que canto con el Sr. Beltrami el famoso duo.

La Sra. Alonso tuvo á su cargo el papel de Amina, en el que no estaba en caracter, si bien procuró desempeñarlo bien.

Beltrami no estuvo mal en el de Gusepini: en el duo mencionado fué aplaudido en unión de Josefina; pero un poco más de valentía no hubiera estado de más.

Andrés López caracterizó con acierto el de Querubini.

Concluyó la función de anoche con «Campanero y Sacristan». La interpretación estuvo confiada á las Sras. Soriano, Cortés y Alonso, y los Sras. Gascó, Pablo López y Rius. Todos trabajaron con fé.

Según anunciamos ayer, hoy se verificara el beneficio de la Srta. Amelia Valle. Como esta artista disfruta de muchas simpatías, es de esperar que la función esté muy concurrida.

Se pondrá en escena «Campanero». Y además en uno de los intermedios cantará una romanza la beneficiada.

El nuevo tenor contratado por la empresa, debutará, según noticias, con la ópera «M. rina».

¡Pero que suerte caballeros! El gordo en Badajoz; La Madrileña lo tiene y lo reparte por kilogramos á sus parroquianas.

Las hav—las parroquianas—de pipa de pero; Pepe lo dice y Pepe no miente.

Ayud de Colonia de Orive.—Notablemente mejorada. El mismo tipo en todos envases. Para baratura y condiciones eminentemente higiénicas, fué la única premiada en la Exposición Farmacéutica Nacional y obtuvo un primer premio en el IX Congreso de Higiene Internacional.

Por su aroma exquisito y persistente, compete con todas las extranjeras, siendo cuatro veces más baratas que todas ellas.

Frascos corrientes de 0.75 á 3 pesetas. Frascos de lujo, de 1.50 á 6.50 pesetas.

Botella de un litro, 5.50. Lata de dos litros, 8.50 pesetas. Lata de cuatro litros, 16 pesetas. De dos litros se remiten á cualesquiera estación de España á los mismos precios. Farmacias y perfumerías Bilbao únicamente, Ascao, 7, donde se dan muestras gratis á las personas que no la conozcan y la soliciten con su firma.—En Badajoz, Farmacia de Camacho.

«La Provincia» desea como LA REGION y el «Nuevo Diario», que se cumpla en materia de pesca lo que prescriben las ordenanzas municipales.

De temer es, sin embargo, que no se ponga coto á los abusos que hemos denunciado.

Licororo El mejor digestivo.

Están arreglando el registro de alcantarilla que hay en la calle de Afigidos, esquina á la de Arco-Aguero.

¿Cuándo se hará lo mismo con el de la calle de Castrava, esquina á la de Arco-Aguero ya citado?

Profesor de idiomas

Francés, Inglés, Alemán y Portugués.

D. Juan Manuel Avelino Montero Sousa.—Lecciones á domicilio y á los Centros docentes de esta capital.

Para más informes dirigirse á la administración de este periódico, Arco-Aguero 18.

Tribunales.

JUICIOS ORALES DE AYER

Sección 1.ª

Procesados: Victoriano Romero y otros, vecinos de Torre de Miguel Sesmero.

Delito: Hurto.

Fiscal: Sr. Vera.

Abogado defensor: D. Isidoro Osorio.

Procesado: José Vicente Aparicio.

Delito: Lesiones.

Fiscal: Sr. Vera.

Abogado defensor: D. Angel Pesiny.

Procesado: Federico Vaca, vecino de Badajoz.

Delito: Hurto.

Fiscal: Sr. Vera.

Abogado defensor: D. Isidoro Osorio.

Practicadas las pruebas el Fiscal modificó sus conclusiones provisionales, pidiendo en las definitivas la absolución del procesado.

Sección 2.ª

Procesado: Blas Castilla, vecino de Salvaleón.

Delito: Lesiones.

Fiscal: Sr. Medina.

Abogado defensor: D. Luis Sanchez Rivera.

Procesado: Juan Cabezas, vecino de Almedralejo.

Delito: Atentado.

Fiscal: Sr. Medina.

Abogado defensor; D. Manuel de Ortega.

Muy importante.

¿Sabéis quien es el Habilitado de clases pasivas que con más actividad resuelve los asuntos encomendados á él, poniendo á sus representados en posesión de sus pensiones?

¿El que menos remuneración cobra por todos los servicios?

¿Y el que más garantías y FACILIDADES DE COBRO verdad, da á sus poderdantes?

FERMIN SANCHOSILVA,

MELENDEZ VALDES, 37.

Servicio telegráfico

Cámara popular.

Madrid 18 (11 n.)

En el Congreso ha sufrido el Gobierno una derrota aprobándose por 117 votos contra 106 el voto particular del Sr. Suárez Inclán al dictamen relativo al proyecto de fuerzas navales, que afecta á los sobresueldos de la marina.

Las oposiciones y las tribunas prorrumpieron en aplausos.

La Comisión retiró el dictamen.

Cámara alta

Madrid 18 (11.5 n.)

Ha sido aprobado hoy por el Senado, el proyecto sobre reformas de la ley de caza.

Se dió lectura al dictamen de la Comisión acerca de la forma en que debía contestarse el mensaje relativo á la boda de la Princesa de Asturias.

Reunión de los ministros.— Otras noticias

Madrid 19 (3 m.)

Se han reunido en el Congreso los ministros para tratar de atenuar los efectos que produjo en el Sr. Ramos Izquierdo la votación que reforma el dictamen al proyecto de fuerzas navales.

En el Consejo de Ministros que ha de celebrarse hoy, se dará cuenta de las bases para la reforma de las leyes provincial y municipal.

Hoy terminará en las Cámaras el debate acerca del mensaje relativo á la boda de la Princesa de Asturias.

Mañana llevarán la contestación á Paalcio Comisiones de las dos Cámaras.

La guerra del Transvaal.

Madrid 19 (3.5 m.)

La prensa extranjera dice que el envío al Africa del Sur de considerables refuerzos, por parte de Inglaterra, demuestra que los reveses sufridos por las tropas británicas son importantes.

Al embarcar con destino al Africa, se amotinó parte del regimiento de lanceros núm. 17. Fueron presos 90 amotinados.